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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 13.06.2022 

 

 

 

Niederschrift 

12. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 18.05.2022 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretende Ortsvorsteherin 

Frau Birgitt Engelhardt  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Helmut Beckenhaub Bis 21:08 Uhr 
Frau Nathalie Moos  

Bürgermeister 

Herr Bürgermeister René Kirch Ab 20:15 Uhr 

Magistrat 
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  

Ausländerbeiratsvorsitzender 
Herr Hamid Anzoul  

Seniorenbeirat 
Herr Hans Günther Kilberth  

Schriftführerin 

Frau Andrea Püchner  
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 

Frau Elke de Leeuw Entschuldigt 
Herr Ernst-Ludwig Döring Entschuldigt 

Herr Georg Grimm Entschuldigt 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:43 Uhr 
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notones) 

  
7. Vorschau auf die Mai Veranstaltungen 
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12. Schirm – Spende der Netten Herren 
  

13. Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Glorius begrüßt Herrn Horst Engelhardt vom Magistrat, Herrn Hans Günther 

Kilberth vom Seniorenbeirat und Herrn Anzoul Hamit vom Ausländerbeirat sowie alle 

Ortsbeiratsmitglieder. Ernst Ludwig Döring, Georg Grimm und Elke de Leeuw sind 

entschuldigt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 16.03.2022 

  

Zur Niederschrift vom 16.03.2022 gab es keine Einwände. Das Protokoll ist geneh-

migt.  

 

Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  

Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. Hierzu wird im Einzelnen auf den 

Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen.  

 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 

  

Der Magistratsbericht erfolgt durch den neuen Bürgermeister, Herrn Rene Kirch, der 

herzlich von der Ortsvorsteherin begrüßt wird. Herr Kirch stellt sich vor und teilt mit, 

dass er jeden Ortsbeirat einmal besuchen möchte. Er teilt mit, dass bei den Ortsbei-

räten alles bleibt wie gehabt, die Magistratsarbeiten verteilt der Bürgermeister, auch 

dies bleibt gleich und auch die Vertretung durch die Stadträte bleibt bestehen.  

Der Baubeginn am Kleestädter Kindergarten hat begonnen, der Spatenstich ist mit 

den Kindergartenkindern erfolgt. Es wird noch eine offizielle Grundsteinlegung geben, 

zu der dann auch der Ortsbeirat eingeladen wird. Die Förderbescheide für die Bau-

maßnahmen betreffend Feuerwehr sind eingegangen. Der Haushalt, der am 28.04. 

von der Stadtverordnetenversammlung eingebracht wurde, ist mittlerweile zur Ge-

nehmigung eingereicht. 

Nächste Woche erfolgt die Schwimmbaderöffnung, dies ist die letzte Saison vor dem 

Umbau. 

Am 23.07. gibt es einen Tag der offenen Tür der neuen Trinkwasseranlage mit Rah-

menprogramm. 

Zur nächsten Ortsbeiratssitzung gibt es eine Vorlage zur Ausschreibung des Bauge-

bietes, der Magistrat bekommt es am Dienstag bereits vorgestellt. 

Der erste Stadtrat hat bereits begonnen mit Tegut betreffend Teos Gespräche zu füh-

ren und hierzu u.a. auf Facebook bekannt gegeben, dass Tegut interessiert ist, an 

drei Standorten in Groß-Umstadt sogenannte Teos einzurichten. Teos sind Selbstbe-

dienungslebensmittelläden in Containern, die sogar lokale Lebensmittel mit ins Pro-

gramm nehmen. Die Standorte sind noch nicht festgelegt. Herr Kirch wird auf die be-

treffenden Einzelhändler zugehen und bittet den Ortsbeirat, nicht parallel doppelt Ge-
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spräche zu führen. Frau Moos fragt, ob noch weitere Teos geplant sind. Herrn Kirch 

ist bekannt, dass in der Region DA-DI insgesamt 15 Teos platziert werden sollen. 

Tegut tendiert Richtung ländlicher Raum und es sieht nach einem groß angelegten 

Pilotprojekt aus. Immer, wenn die Einzelhändler vor Ort eingebunden werden, findet 

das große Akzeptanz. Teo macht die Verträge für fünf Jahre und benötigt keine 

Rückbaugarantie. Alles ist so viel unkomplizierter und beweglicher. 

Herr Kilberth hakt nach zum Thema Netto wegen der Rückbaugarantie. Herr Kirch 

kann nichts Aktuelles zu dem Thema berichten. Nach Gesprächen mit der Bau-

verwaltung wird Herr Kirch ggf. nochmal auf Netto zugehen. 

Helmut Beckenhaub fragt, warum das Schwimmbad nicht früher öffnen kann bei so 

schönem Wetter. Herr Kirch entgegnet, dass wir froh sein können, dass wir über-

haupt öffnen können. Reichelsheim kann von zwei Schwimmbädern nur eins öffnen 

und das auch nur mit kürzeren Öffnungszeiten. Die Personalressourcen in Groß-

Umstadt sind so knapp, dass genau diese Öffnungszeiten möglich sind. Wenn ein 

Bademeister krank wird, werden die Öffnungszeiten beschnitten werden müssen. 

Trotz umfangreicher Personalakquise wurden keine weiteren Bademeister gefunden. 

Schaafheim hat ein Kooperationsprojekt mit Rodgau berichtet Helmut Beckenhaub. 

Herr Kirch teilt mit, dass der Darmstädter Eigenbetrieb mehr Bademeister ab Herbst 

ausbilden wird. 

Von der neuen Wasseraufbereitungsanlage profitieren Kleestadt und Klein-Umstadt 

nicht. Aktuell wird geprüft, ob evtl. eine Osmoseanlage für Kleestadt und Klein-

Umstadt verwirklicht werden kann. Standort wäre hinter der Hühnerfarm, Prüfung 

läuft noch berichtet Horst Engelhardt.  

 

Zu TOP 5 Bericht des Verein Kleestadt aktiv e. V. zum Stand der 800-Jahr-
Feier 

  

Andrea Püchner berichtet von der gestrigen Sitzung zu den Themen Mittelaltermarkt 

– dieser findet vom 21.-22.05.2022 auf der Festwiese vor dem Bürgerhaus statt. 

Die Gedenksteinenthüllung findet am Freitag, 27.05.2022 um 14:30 Uhr statt Der 

Landrat nimmt teil, Herr Kirch ist zu diesem Zeitpunkt in St. Peray und wird von Herrn 

Kreh vertreten. Jutta Ruppert ist zu diesem Termin ebenfalls im Ausland und kann 

nicht teilnehmen. Die musikalische Umrahmung übernimmt Ulrich Wurschy. Es wird 

erstmals der Jubiläumswein an diesem Tag ausgeschenkt. 

Dorffest: siehe TOP 8. 

Winzerfestumzug 

Es hat am 03.05.2022 ein Treffen des Kostüm-Teams stattgefunden, da die Anmel-

dung zum Umzug und die Nennung des Mottos bereits erfolgen musste. Als Motto 
wurde beschlossen: 
 

„800 Joar Kläsched un Woi des is doch kloar, 
mir feiern beides in dem Joar.“ 
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Es wurde unter dem Namen „Kleestadt aktiv“ eine Fußgruppe (alle mittelalterlich ge-
wandet) und ein Traktor mit Motivwagen angemeldet. Traktor und Hänger stellt Ott-
mar Metzler zur Verfügung, aber er fährt ihn nicht, ein Fahrer muss noch gefunden 

werden. Dekoriert werden soll mit der Kirche von Friedel Selzer und Weintrauben/-
stöcken. 

 
Beim Kerbumzug läuft Kleestadt aktiv als eigene Fußgruppe gewandet mit.  
 

Zu TOP 6 Nachlese zu den Veranstaltungen im April (Zirkusferien & Kon-
zert Rodgau Monotones) 

  

Frau Glorius berichtet von den Zirkusferien und den Rodgau Monotones. 

Die Zirkusferien wurden in diesem Jahr erstmals von Kleestadt aktiv veranstaltet, da 

sich der Vorstand des Fördervereins der Wendelinusschule in Auflösung befand. Herr 

Kilberth war begeistert von der Vorstellung bei den Zirkusferien und möchte gerne 

seine Ideen im nächsten Jahr einbringen. Nächstes Jahr wird der Förderverein der 

Wendelinusschule wieder die Zirkusferien organisieren mit dem neu gewählten Vor-

stand. 

Frau Glorius berichtet, dass das Konzert mit Witchcraft als Vorband und dann den 

Rodgau Monotones eine sehr gelungene Veranstaltung war. Einzig die Dienste beim 

Getränkeausschank waren zu gering besetzt, dies könnte man bei künftigen Veran-

staltungen erhöhen/verbessern. 

Herr Kirch befand beides sehr gut.  

 
Zu TOP 7 Vorschau auf die Mai Veranstaltungen 

  

Am 07.05.2022 fand eine sehr gelungene 2,5stündige Schulung zu Gartenkräutern 

bei Rosy Göckel im Garten statt. (Obst- und Gartenbau-Verein) 

Am 15.05.2022 gab es beim Nabu die jährliche Wildkräuterwanderung mit Doris Fas-

terling, zu der auch viele jüngere Interessierte kamen. Anschließend gab es eine sehr 

gute Verköstigung im Nabu-Heim. 

Nächstes Wochenende Mittelaltermarkt 21.-22.05.2022, SA von 12-22, Feuershow 

um 21 Uhr. So 11-18 Uhr. 

Die netten Herren veranstalten am 26.05. wieder den Vatertags Biergarten auf der 

Festwiese. Herr Kirch ergänzt, dass ab 10:30 Uhr bei schönem Wetter auch der Got-

tesdienst auf der Festwiese stattfindet – bei schlechtem Wetter in der Kirche. Herr 

Kirch kann nicht teilnehmen, da er ab 10:00 Uhr bei der Schwimmbaderöffnung ist. 

Herr Kilberth fragt nach dem neuen Standort für den Grill, der wegen des Kinder-

gartenanbaus versetzt werden soll. Dieser findet seinen Platz neben dem neuen 

Nussbaum. 

Der Gedenkstein wurde heute gesetzt und wird am 27.05. um 14:30 Uhr in einer klei-

nen Feierstunde vom Landrat enthüllt. Das Schild für den Baum mit der Widmung an 
den verstobenen Bürgermeister Joachim Ruppert wird angebracht. Die Rundbank ist 
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noch in Planung. Es wird erstmals der Kleestädter Jubiläumswein ausgeschenkt.  
 
Zu TOP 8 Dorffest 2022 

  

 Es wird noch ein Fass für den Bieranstich benötigt. Helmut Beckenhaub klärt diese 

Frage mit Ottmar Metzler. Der Bieranstich findet nach dem Einmarsch der Stand-

betreiber statt. Die Standorte der einzelnen Betreiber stehen fest, siehe Flyer. Kin-

derbelustigung erfolgt dieses Jahr in Kooperation mit Kirche, Förderverein und Gym-

nastikverein. Der Kunst- und Kreativmarkt füllt und bereichert die Lücken zwischen 

den einzelnen Ständen. Die Gaststätte zum Lamm öffnet ihren Biergarten im Hof, hat 

eigene Musik und es gibt als Special Erdbeerbowle. 

 
Zu TOP 9 Nachlese Ortstermin Friedhof vom 23.03.2022 

  

Es gab einen Ortstermin am 22.03.2022 um 14:00 Uhr mit Sascha Ruppert auf dem 

Friedhof. Die Mauerrisse der brüchigen Friedhofsmauer wurden begutachtet, es gibt 

noch keine neuen Infos hierzu. 

Es konnte bei dem Termin keine Einigung/Möglichkeit zur Öffnung der Friedhofs-

toiletten im Winter erzielt werden. Herr Kirch nimmt es nochmal mit. 

Es soll ein Pflasterstreifen auf der linken Seite und ein sich anschließender Pflaster-

streifen als Verbindung ganz oben bis zum rechten Pflasterstreifen auf dem neuen 

Friedhof angelegt werden. 

Weiter wurde angeregt, die Friedhofshalle farblich neu zu gestalten und künstlich zu 

begrünen. 

Der Magistrat konnte leider nicht teilnehmen, da dienstags Magistratssitzung ist.  

 
Zu TOP 10 Bericht aus dem Team Ortsbegrünung 

  

Nathalie Moos dankt der Stadt, dass Pfosten am Ortsausgang Richtung Schlierbach 

gesetzt wurden. Die Reflektoren sind schon abgefahren, aber die Pfosten stehen 

noch. Wir hatten eine schöne Blütenpracht an einigen Stellen im Ort. Von der Gärtne-

rei Leiter wurden nochmal Blumenzwiebeln gespendet. Diese werden im Herbst wie-

der gesetzt. Nathalie Moos teilt mit, dass Rosy Göckel die Idee hatte, in den nächsten 

Tagen Blumenzwiebeln wieder herausraus zu nehmen und übergangsweise durch 

blühende Pflanzen zu ersetzen. Diese Aktion wird von den Bürgern schon sehr posi-

tiv wahrgenommen. Herzlichen Dank an alle Akteure.  

 

Zu TOP 11 AG Bücherschrank 
  

Frau Borchert bat hier um den Sachstand. Frau Nathalie Moos hat eine Anfrage an 

den Kirchenvorstand zwecks möglicher Aufstellung vor dem Gemeindehaus (über-

dacht und sehr geschützt) gestellt und dieser wurde befürwortet. Hier bestünde die 

Möglichkeit, auch einen Schrank aufzustellen. Besser gefiele jedoch den meisten ei-

ne alte Telefonzelle, da diese auch Wetter robuster wäre. Der Verein Kleestadt aktiv 
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hat hier ggf. finanzielle Unterstützung in Aussicht gestellt, es muss hierzu ein Ange-

bot vorgelegt werden. Als Alternativstandort wird nochmal an der ehemaligen Spar-

kasse vorgeschlagen, wo früher schon eine Telefonzelle stand. Wenn Leute auf den 

Sparkassenbus warten, würde die Telefonzelle/Bücherschrank dort gut angenommen 

werden. Auf dem Weg zur Kirche läuft man eher vorbei. Wenn wir nur einen Holz-

schrank finden/bezahlen können, muss er an die Kirche. Nathalie Moos holt Angebo-

te ein. 

Herr Kirch bittet darum, diesen Punkt in der Verwaltung zu schließen, da aktuell kein 

Handlungsbedarf seitens der Stadtverwaltung besteht. Wenn es wieder Klärungs-

bedarf gibt, kann dieser Punkt bzw. ein neuer wieder in der Sachstandsliste geöffnet 

werden. 

 

Zu TOP 12 Schirm – Spende der Netten Herren 
  

Die netten Herren haben 500 € gespendet für einen Schirm. Die Rechnung läuft über 

Kleestadt aktiv. Der Schirm kostet 546 €. Es gibt jetzt insgesamt sechs Schirme, die 

sich jeder Verein ausleihen kann, gelagert werden diese im DRK-Heim. Danke an 

Elke de Leeuw für die Organisation. 

 
Zu TOP 13 Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 
  

Betreffend LKW: Das Ordnungsamt war mehrmals da und hat keinen LKW stehen 

sehen. Herr Kirch fordert die Ortsbeiratsmitglieder auf, falls diese den LKW stehen 

sehen, mal zu fotografieren. 

Von Herrn Möllmann kam eine Mail wegen dem lockeren Pflaster in der 24. KW, vom 

13.-15.06. wird das lockere Pflaster und der Kanaldeckel in der Friedrich-Ebert-

Straße repariert. Das Pflaster wird durch Asphalt ersetzt. 

Herr Kirch berichtet zum Antrag Leitplanke Richtung Schlierbach, dass Hessen Mobil 

in einem Gespräch nicht viel Hoffnung gemacht haben. Die Stadt wird schriftlich 

nochmal um Aussage bitten.  

 

Zu TOP 14 Mitteilungen und Anfragen 
  

Mitteilungen: 

Nathalie Moos berichtet, dass mit der Zunahme von Hunden es leider auch eine Zu-

nahme von deren Hinterlassenschaften gibt und dies vor Garten- und Hauseingängen 

nicht auf Begeisterung stößt. Frau Moos wurde von Pia Strubel, der Leiterin der 

Psychomotorikgruppe des Gymnastikvereins hierzu angesprochen. Die Kinder wollen 

Schilder basteln und wollen den Ortsbeirat mit ins Boot holen, damit die Hundehalter 

die Kothäufchen entsorgen. Sie möchten auch noch zwei Landwirte mit dazu holen, 

um eine Intervention bei den Hundehaltern zu starten. Frau Moos schlägt weiterhin 

vor, die frisch eingepflanzten Äcker an den „Haupthundewegen“ mit Flatterband ein-

zuzäunen. 
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Mitteilungen: 

Nathalie Moos berichtet, dass sämtliche Schilder, die von NABU und den Jagdpäch-

tern betreffend „Brut- und Setzzeit mit der Bitte um Hundeanleinpflicht“ mutwillig zer-

stört wurden. Marina Glorius schlägt vor, einen Artikel im Odenwälder Boten zu 

schreiben und dies auch in den sozialen Medien zu platzieren. Dies übernimmt 

Nathalie Moos. Herr Kirch sagt hier auch ganz klar Unterstützung zu. 

Anfrage: 

Aufgrund der starken Trockenheit schlägt Nathalie Moos vor, einen Wassersack für 

den neuen Nussbaum zu organisieren. Dieser Vorschlag findet allgemeine Zustim-

mung. Frau Moos nimmt hierzu direkt Kontakt mit Herrn Güzel auf. 

Anfrage: 

Wann wird das Wasser in unserem Bietbrunnen wieder eingeschaltet? 

Terminvorschlag Ortsbegehung: Samstag, 16.07.2022 ab 14:00 Uhr 

Marina Glorius schließt die Sitzung um 21:43 Uhr.  

 
 

 
 
 

Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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